

# Conseil d'établissement

École secondaire de Donnacona

Procès-verbal

Réunion du 19 décembre 2023

Réunion du conseil d'établissement de l'école secondaire de Donnacona, dûment convoquée et tenue, le 19 décembre 2023, à 17h30, au Restaurant Dooly's de Donnacona.

## 1. Accueil et mot de bienvenue

## 2. Prise des présences et vérification du quorum

Étaient présents :	
Représentants des parents et élèves	Représentants de l'école
Mme Audrey Walsh, présidente	M. Réjean Martel (enseignant)
Mme Rachel Langlois	Mme Marie-Pierre Olivier (enseignante)
Mme Caroline Couture	Mme Josée Ouellet (enseignante)
Mme Marie-Claude Hénault	Mme Suzanne Leclerc (professionnel)
M. David Lessard (vice-président)	Mme Danielle-Christine Houde (soutien)
Mme Émilie Gouillard (substitut)	Mme Suzanne Racine (enseignante)
M. Jérémie Fitzpatrick (élève sec. 5)	Mme Annick Goulet-Bernier (directrice adjointe)
M. Julien Lavoie (élève sec.5)	M. Jean-François Garneau (directeur)
Étaient absents :	
	Étaient absents:

## 3. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Mme Audrey Walsh demande si des gens ont des modifications à y apporter avant d'en faire l'approbation. Il est demandé d'ajouter les points suivants au varia : site web de l'école et toilettes et vestiaire du secteur des gymnases.

Proposé par : M. Réjean Martel

Appuyé par : Mme Rachel Langlois

**ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ – CÉ 14- 23/24**

## 4. Lecture et adoption du procès-verbal du 7 novembre 2023

Les règles de régie interne, qui avaient été présentées lors de notre dernière rencontre, ainsi que le procès-verbal du mois de novembre sont adoptés.

Proposé par : M. Réjean Martel

Appuyé par : Mme Danielle-Christine Houde

**ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ – CÉ 15- 23/24**

## Points de suivis par monsieur Garneau de la rencontre du 7 novembre:

En lien avec la rencontre de parents du mois de novembre, nous avons envoyé un autre sondage aux parents en leur proposant des rencontres virtuelles téléphoniques ou par TEAMS ou des rencontres en présentiel. Les résultats confirment que les parents souhaitent une rencontre en présentiel. Ce fut une belle soirée, les parents et les membres du personnel étaient contents de pouvoir se rencontrer à l'école. Toutefois, certains espaces étaient un peu restreints. Pour la rencontre du mois de février, nous proposerons une rencontre en présentiel sur rendez-vous. Ainsi, nous éliminerons les files d'attente ce qui favorisera la confidentialité.

Une première rencontre du comité de collaboration pour réfléchir sur les sessions d'examens a eu lieu en décembre et les discussions ont été positives. La deuxième rencontre devait avoir lieu avant le congé de Noël, mais elle a dû être annulée en raison de la grève. Elle sera reprise en janvier. La session d'examens de février sera maintenue et des correctifs seront ajoutés par la suite.

La Matinée carrière, qui a eu lieu le 13 novembre dernier, a été vraiment intéressante. Nous avons reçu d'excellents commentaires en lien avec l'intérêt de nos élèves durant les conférences, mais aussi pour le salon des exposants.

Lors d'une rencontre du comité de parents, il a été mentionné qu'à l'école secondaire Louis-Jobin, des cartes-cadeaux sont tirées pour récompenser les élèves qui sont présents. Toutefois, on ne peut pas encore confirmer si les tirages ont un réel impact sur le taux d'absentéisme.

Le site web de l'école doit être mis à jour, car il contient des informations des années antérieures.

Mme Walsh propose qu'une adresse web soit créée pour le conseil d'établissement. M. Garneau a fait la demande au service des ressources informatiques. Ce serait une première dans notre CSS et le responsable des TI doit en discuter en conseil de direction. Une réponse devrait suivre en janvier.

Suivi coin fumeur : La rencontre, qui devait avoir lieu en décembre, est reportée au mois de janvier puisque Mme Tardif souhaite la présence de Jean-François pour que cette rencontre ait lieu.

Mme Laurie Ouellet ne souhaitait pas renouveler son mandat et a démissionné officiellement de son rôle. Sa candidature sera donc ouverte à l'ensemble des parents de l'école en janvier prochain.

## **5. Interventions du public**

Aucun public

## **6. Recrutement d'un membre au CÉ – représentant parent d'élève**

Étant donné que nous avons reçu la confirmation de la démission d'un membre parent, nous devons trouver un remplaçant. La procédure à suivre est la suivante : nous devons offrir cette possibilité à l'ensemble des parents. Si plus d'un parent se montre intéressé, ce sont les membres du conseil d'établissement qui feront le choix.

## **7. Rapport des membres :**

### Élèves

Nous avons dû annuler la dernière rencontre du conseil des élèves puisqu'il y avait la grève. L'activité Donnacona's got talent nous a permis d'amasser un montant de 1 432 \$. La journée chic a encore une fois été très populaire, mais peu d'élèves se sont présentés au dîner de Noël. Le 22 décembre sera une journée bien remplie puisque plusieurs activités seront offertes aux élèves. Le conseil étudiant désire collaborer avec Alcoa afin de présenter un projet de peinture à la cafétéria en lien avec le programme Action. Le conseil des élèves demande si une part du budget du conseil d'établissement pourrait leur être transféré. M. Garneau leur confirme que ce n'est pas possible, mais qu'ils ont accès à la mesure 15028 (activités parascolaires gratuites) qui sert à offrir des activités gratuites aux élèves. D'ailleurs, une partie du montant reçu est transmis à la vie étudiante pour l'organisation d'activités.

Une question est posée par Mme Marie-Claude concernant la rénovation de la palestre. M. Garneau confirme que le plancher devrait être refait durant la semaine de relâche ou l'été prochain. Les travaux devaient avoir lieu, cet été, mais d'autres travaux plus urgents ont dû être priorisés. Nous devons aussi peindre ce plateau.

### Enseignants

Le comité, qui doit réfléchir sur les sessions d'exams, se rencontrera bientôt et les enseignants apprécient l'ouverture du Centre de services scolaire à les intégrer dans cette réflexion. La rencontre de parents en présentiel s'est bien déroulée, mais des recommandations quant à l'organisation des espaces ont été faites en lien avec le manque de confidentialité. La francisation reste encore une préoccupation des enseignants et des projets de développement sont en cours pour mieux encadrer nos élèves dans leurs apprentissages et évaluations.

### Soutien

Aucun point

### Professionnel

Il n'y a pas de point de discussion. Toutefois, ils désirent nommer qu'ils sont en effectifs réduits et que les services aux élèves seront restructurés.

### Comité de parent

La discussion sur les semaines d'exams a été abordée et le comité de parents fait confiance au comité de travail qui a été mis en place pour prendre les décisions. Les projets Alcoa sont très intéressants.

## **8. Demandes pour les sorties et activités**

Les demandes sont toutes approuvées.

Proposé par : M<sup>me</sup> Marie-Pierre Olivier

Appuyé par : M<sup>me</sup> Danielle-Christine Houde

**ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ – CÉ 16- 23/24**

## **9. Projet éducatif et questionnaire à destination des parents**

Une prolongation a été donnée aux écoles pour l'approbation du projet éducatif par le conseil d'établissement. Notre projet est terminé, mais l'équipe de direction a choisi d'attendre en janvier pour l'approbation par le conseil d'établissement. Étant donné l'investissement important de l'ensemble de l'équipe pour bâtir ce projet, nous souhaitons le déposer à l'ensemble de nos membres du personnel avant de le faire approuver officiellement.

Il est présentement réfléchi d'obtenir l'avis des parents via un sondage. Ce point sera discuté à une future rencontre.

## **10.Éducation à la sexualité**

Mme Goulet-Bernier présente l'échéancier de l'éducation à la sexualité. Plusieurs ateliers sont adaptés, chaque année, en fonction des offres de services disponibles. Il est recommandé que nous nous assurions d'offrir des activités en lien avec la sexualité à nos élèves de troisième secondaire, qui n'ont pas d'ECR, afin de répondre aux préoccupations de nos intervenants de ce niveau.

Proposé par : Mme Caroline Couture

Appuyé par : Mme Danielle-Christine Houde

**ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ – CÉ 17- 23/24**

## **11.Échéancier du programme institutionnel**

Considérant que nous avons dû annuler la deuxième rencontre, qui prévue le 8 décembre, puisque c'était une journée de grève, l'échéancier doit être revu et nous devons, du même coup, déplacer la rencontre collective et la rencontre du conseil d'établissement. Ainsi, la deuxième rencontre du comité du programme institutionnel aura lieu le 26 janvier. La rencontre collective, qui nous permettra de présenter les résultats de nos travaux à l'ensemble des enseignants est déplacée au 29 janvier et la rencontre du conseil d'établissement serait déplacée au 31 janvier. Tous les membres sont en accord avec ces modifications.

## **12. Bourses du conseil d'établissement**

Lors de la dernière rencontre, nous avons discuté de la possibilité d'utiliser les fonds restants du budget du conseil d'établissement de l'an dernier pour offrir une bourse ou récompenser des élèves. Une consultation sera faite par les élèves avec l'ensemble du conseil étudiant pour l'ajout d'une bourse au cervelet d'or.

## **13. Points d'information direction**

Ce soir, nous vous informons du départ d'un membre de l'équipe de direction. Mme Goulet-Bernier ira relever un nouveau défi à la direction de l'école secondaire de Saint-Marc à partir du 8 janvier prochain. Nous tenons à la remercier pour ses bons services.

Étant donné qu'un plus grand nombre d'élèves ont démontré de l'intérêt pour l'activité Donnacona's got talent, elle a été divisée en 2 midis, cette année, et elle a connu une très belle réussite.

Pour une deuxième année, Mme Hélène Fiset a organisé une chorale de Noël avec les élèves de nos classes régionales. Un spectacle a été présenté aux élèves, parents et membres du personnel à la Salle Luc Plamondon et, cette année, le spectacle a aussi été présenté à la résidence le Sommet de Donnacona. Ce fut grandement apprécié par les personnes âgées.

Les voyages à Ottawa et à New York ont eu lieu, en décembre, mais ils ont dû être déplacés puisqu'ils se déroulaient durant les journées de grève. Nous tenons à remercier nos organisateurs qui ont été en mesure de devancer les voyages de quelques jours tout en maintenant l'ensemble des activités. Une mention spéciale à nos élèves du groupe LCM de 5e secondaire pour leur civisme et leur respect lors du voyage à New York.

Un voyage aux Canadiens de Montréal a aussi été organisé pour les élèves du PAI et des élèves d'autres niveaux ont aussi pu y participer. Cette activité a été grandement appréciée de tous.

Enfin, le cadeau de Noël annuel a été remis à tous les membres du personnel la semaine dernière. Nous en remettrons un à tous les membres du conseil d'établissement lors de notre réunion du mois de janvier.

## **14. Correspondance du conseil d'établissement**

Aucune correspondance

## **15. Comité EHDA**

Il n'y a pas de suivi.

## **16. Affaires diverses**

Le site web de l'école doit être remis à jour et cela se fera dans les prochaines semaines.

Mr Lessard nous partage que certains élèves ne veulent pas aller aux toilettes durant les pauses de peur de subir des agressions d'élèves.

Dans le secteur du gymnase, il y a plusieurs bris : des toilettes qui ne barrent pas et des douches qui ne sont pas fonctionnelles. De plus, il est rapporté que la salubrité des vestiaires, lors événements sportifs et des cours, n'est pas appropriée.

Mr Garneau précise qu'il est important que les directions soient avisées lors de bris afin qu'elles puissent faire la demande de réparation et d'entretien.

## **17. Interventions du public**

Aucun public.

## **18. Levée de l'assemblée**

La levée de l'assemblée est faite à 20h30.

Proposé par : Mme Josée Ouellet

Appuyé par : Mme Marie-Pierre Olivier

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ – CÉ18 -23/24